

Bürgermeister
Wolfgang Glenz

Postfach 11 10 61
64225 Darmstadt

Wissenschaftsstadt
Darmstadt



Herrn Stadtverordneten
Rainer Keil
Heinrich-Fulda-Weg 13
64289 Darmstadt

Bürgermeister
Wolfgang Glenz

Neues Rathaus am Luisenplatz
Luisenplatz 5 A
64283 Darmstadt
Telefon: 06151 13-2301 - 04
Telefax: 06151 13-2214
Internet: <http://www.darmstadt.de>
E-Mail: buergermeister@darmstadt.de
Datum:

28. August 2008

Ihre Kleine Anfrage vom 13.08.2008
Tageselternsatzung

Sehr geehrter Herr Keil,

Ihre Kleine Anfrage vom 13.08.2008 beantworte ich wie folgt:

Frage 1:

Hält der Magistrat die Einführung einer Tageselternsatzung für sinnvoll?

Antwort:

Aktuell gibt es zu dieser Thematik noch keinen Beschluss des Magistrats. Eine entsprechende Vorlage ist im zuständigen Fachamt in Vorbereitung. Es stellt sich in diesem Zusammenhang nicht die Frage nach der Sinnhaftigkeit einer Satzung, da sich deren Notwendigkeit aus den gesetzlichen Vorgaben ergibt. Mit Inkrafttreten des Kinder- und Jugendhilfweiterentwicklungsgesetzes (KICK) zum 1.10.2005 wurde die Kostenbeteiligung von Eltern in der Tagespflege den Regelungen über die Betreuung in Kindertagesstätten gleich gestellt.

In der Konsequenz bedeutet dies, dass Eltern in beiden Bereichen der Kinderbetreuung einen Anspruch auf Übernahme der Betreuungskosten haben. Diese als Kann-Bestimmung normierte Regelung erweist sich bei genauer Prüfung als zwingend. So ist eine Freistellung von Kosten- oder Teilnahmebeiträgen nach § 90 Abs. 2 und 3 SGB VIII nur dann möglich, wenn zuvor ein Kosten- oder Teilnahmebeitrag nach § 90 Abs. 1 SGB VIII festgesetzt wurde. Diese kommunalen Kostenheranziehungsregeln sind in Form einer Satzung zu erlassen.

Frage 2:

Gibt es einen Beschluss des Jugendhilfeausschusses?

Antwort:

Der Jugendhilfeausschuss hat in seiner 8. Sitzung am 27.02.2008 die Erarbeitung einer Satzung beauftragt.

Frage 3:

Gibt es einen ersten Entwurf für eine Tageselternsatzung?

Antwort:

Es gibt einen Vorentwurf einer Satzung, der sich innerhalb des zuständigen Fachamtes in einem Abstimmungsprozess befindet.

Mit freundlichen Grüßen



Wolfgang Glenz
Bürgermeister